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Les étudiants et les membres du personnel du campus de Longueuil étaient conviés,
à un premier «DinÉdouard» (lire aussi «dîner dehors»), sur le terrain extérieur du
Collège, à l’occasion de la rentrée d’automne, qui avait lieu, exceptionnellement
cette année, en octobre.

Jeux d’adresse, prix de présence, DJ et surprises étaient au rendez-vous afin d’accueillir les
étudiants après une fin de session inhabituelle et les encourager à poursuivre avec cœur et
engagement leur projet d’études. Les membres de l’équipe sportive Les Lynx étaient sur place
afin d’animer les lieux, ce qui a ajouté encore plus de piquant à la fête. 

Le directeur général, Serge Brasset, avait procédé à son discours de la rentrée, quelques jours
auparavant, afin de faire part à l’ensemble du personnel de certaines réalisations et de 
plusieurs projets à venir. En page 4, découvrez ou redécouvrez quelques faits saillants de
cette allocution et de celle de l’événement de la rentrée à l’ÉNA.

Suite en pages 8 et 9

M. André Bouchard

Nouveau plan de match 
à la Direction des affaires étudiantes et communautaires

Un premier «DinÉdouard» !

Mieux circonscrire les nombreuses facettes de l’offre de services de la Direction
des affaires étudiantes et communautaires (DAEC) et mieux les faire connaître
est un défi de tous les instants. Pour le directeur adjoint à la DAEC, Jasmin Roy,
qui travaille au repositionnement de l’image et des services de sa direction, un
projet dont on peut maintenant percevoir les premiers effets, il fallait faire
mieux et revoir certaines façons de faire. Dans un entretien avec Le Monde 
d’Édouard-Montpetit, il partage les intentions stratégiques derrière son nouveau
plan de match, élaboré en collaboration avec la Direction des communications,
en plus de faire part de nouveautés qui en découlent et qui, déjà, commencent à
porter fruits !

La 6e édition du Cocktail des nouveaux
depuis 5 ans, un 5 à 7 conçu pour favo-
riser les échanges au-delà des frontières
des services et des départements, aura
lieu le jeudi 29 novembre prochain.

L’événement, gratuit, qui se déroule
dans un cadre festif et décontracté,
aura lieu à la salle B-105 du campus de
Longueuil, à partir de 17 h.

Les nouveaux employés sont invités
pendant les cinq années qui suivent
leur arrivée à Édouard, pour faciliter
leur intégration et celle de leurs 
nouveaux collègues.

Information : ginette.menard@college-
em.qc.ca, poste 2218.

embauchés depuis 2007

Entrevue avec Jasmin Roy

Jasmin Roy

Invitation au Cocktail
des nouveaux employés
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POSTES
Sylvain Côté, appariteur à la Direction des
systèmes et technologies de l’information; 

Caroline Déchelette, technicienne en infor-
mation à la Direction des communications,
des affaires publiques et des relations gou-
vernementales; 

Diane Desjardins, agente de soutien admi-
nistratif classe principale au Service des pro-
grammes, secteur de la mobilité étudiante;

Geneviève Dion, technicienne en documen-
tation à la bibliothèque;

Ariane Dumas, technicienne en travaux pra-
tiques au Service des programmes,
Département de biologie;

Patrick Guével, électricien à la Direction des
ressources matérielles;

Rachid Jadil, mécanicien d’entretien d’équi-
pements à la Direction des ressources maté-
rielles;

Nathalie J. Bolduc, agente de soutien admi-
nistratif  classe 1 à la Direction des partena-
riats d’affaires et du Centre des services aux
entreprises et de la formation continue;

François Lamontagne, technicien en infor-
matique à la Direction des systèmes et tech-
nologies de l’information; 

Marlène Revert, secrétaire classe 2 au
Service des programmes, clinique d’hygiène
dentaire;

Christiane Sigouin, agente de soutien ad -
mi nistratif classe 1 au Service des ressources
financières;

Joëlle Vachon, technicienne en information
à la Direction des communications, des
affaires publiques et des relations gouverne-
mentales de l’École nationale d’aérotech-
nique;

Huguette Viau, agente de soutien adminis-
tratif classe 2 au Service des ressources 
matérielles, secteur approvisionnements et
stationnements;

Joannie Villeneuve, technicienne en tra-
vaux pratiques au Service des programmes,
Département des techniques de denturolo-
gie;

CONCOURS ANNULÉ, agent de soutien
administratif  classe 1 à la Direction des
affaires étudiantes et communautaires,
Centre d’aide et services adaptés. 

REMPLACEMENTS
Michel Beauchesne, technicien en travaux
pratiques au Service des programmes,
Département de biologie en remplacement
d’Ariane Dumas;

In memoriam

C’est avec tristesse
que le Collège a
appris le décès,
survenu le 13 juil -
let dernier, de M.
Gilles Lafontai -
ne, magasinier à la
retraite. Il était âgé
de 58 ans. 

M. Lafontaine est entré au Collège en
1976 à titre de magasinier à la Direction
des ressources matériel les. «Après
quelques années, Gilles prendra posses-
sion de son magasin et en tiendra la barre
jusqu’à la retraite. Toujours affable et prêt
à rendre service, Gilles et magasin devien-
dront rapidement synonymes pour les
gens du Collège.» C’est en ces termes,
entre autres, que ses collègues lui ont
rendu hommage à l’occasion de l’événe-
ment organisé en août 2011 en l’honneur
des retraités du Collège.

Le Collège a eu 
aussi le grand
regret d’apprendre
le décès de M.
Claude Noël, sur-
venu le 25 juillet.
Arrivé au Collège
en 1972, M. Noël
était professeur de

littérature et de français à la retraite
depuis 2007. Il était âgé de 63 ans.
Pendant ses années d’enseignement,
Claude Noël, l’artiste, a été président de
la Société canadienne de l’aquarelle.

Il était énormément aimé de ses collègues
et de ses étudiants. Voici quelques mots
qui lui ont été adressés à l’occasion de
son départ à la retraite : «Merci. Pour les
mots et pour les images. Pour la poésie
que tu nous as donnée et distribuée 
à nous tous, étudiants et collègues. En
guise de portrait, des mots de Paul
Éluard : Laissez les influences jouer 
librement, inventez ce qui a déjà été
inventé, ce qui est hors de doute, ce qui
est incroyable, donnez à la spontanéité 
sa valeur pure. Soyez celui à qui l’on parle
et qui est entendu. Le poète est celui 
qui inspire bien plus que celui qui est 
inspiré.»

Rosanne Daneault, technicienne en travaux
pratiques au Service des programmes,
Département des techniques de soins infir-
miers en remplacement de Louise Murray;

Marylène Desjardins, technicienne en tra-
vaux pratiques au Service des programmes,
Département des techniques d’éducation à
l’enfance, en remplacement de Johanne
Bohémier.

PROJETS SPÉCIFIQUES
Louise Chaput, technicienne en éducation
spécialisée au Centre de services adaptés à la
Direction des affaires étudiantes et commu-
nautaires,

Julie Vallières, technicienne en travaux pra-
tiques au Service des programmes départe-
ment des techniques d’orthèses visuelles.

PERSONNEL PROFESSIONNEL

POSTE
Véronique Tremblay, spécialiste en moyens
et techniques d’enseignement à la biblio-
thèque.

REMPLACEMENT

Myriam Francoeur, conseillère en commu-
nication (recrutement) à la Direction des
communications, des affaires publiques et
des relations gouvernementales, en rempla-
cement de Léa Desjardins-Petrone.

PROJETS SPÉCIFIQUES
Véronique Fillion, conseillère d’orientation 
(2 jours/semaine) et conseillère en informa-
tion scolaire et professionnelle (3
jours/semaine) à la Direction des affaires étu-
diantes et communautaires, Longueuil et
École nationale d’aérotechnique; 

Marie José Fiset, attachée d’administration
à la Direction générale, Service du dévelop-
pement international; 

CONCOURS ANNULÉ, conseiller pédago-
gique (technologie de radiodiagnostic) au
Service des programmes. 

RETRAITES
Mario Poulin, enseignant au Départe -
ment d’anthropologie, le 3 août 2012

Pierre Trochu, enseignant au Départe -
ment d’informatique, le 30 septembre
2012

Jocelyne Faulkner, enseignante au
Département de biologie, le 1er octobre
2012 

Francine Desroches, enseignante au
Département des techniques d’hygiène
dentaire, le 29 janvier 2013 

François Salvail, enseignant au
Département de philosophie, le 29 janvier
2013 
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Nominations

Mme Chantal Fortier occupe, depuis le 
27 août, le poste de directrice adjointe 
par intérim à la Direction des ressources
financières.

Sous l’autorité de la directrice des 
ressources financières, Mme Fortier sera 
responsable de la gestion, des activités et
des ressources des divers secteurs de la ges-
tion financière, notamment la trésorerie, les
prévisions et les contrôles budgétaires et
financiers, la vérification interne, le système
et les opérations comptables, la paie et les
états financiers.

Avant son entrée en fonction, Mme Fortier
était agente de la gestion financière, secteur
de la paie. Elle occupera l’intérim jusqu’au
30 novembre 2013.

Mme Maya Dagher est, depuis le 13 août,
directrice adjointe responsable du Centre de
services aux entreprises. Il s’agit d’un poste
temporaire créé dans le cadre d’une réorga-
nisation de la direction et il sera évalué au
30 juin 2013. 

Sous l’autorité du directeur de la Direction
des partenariats d’affaires, Mme Dagher est
responsable des fonctions de gestion des
programmes, des activités et des ressources
ayant trait au Centre de services aux entre-
prises, notamment pour la formation sur
mesure en entreprise, la consultation et l’ai-
de technique en entreprise. Elle réalise des
activités de démarchage, assure la gestion
des contrats des clients du Centre de ser-
vices aux entreprises et s’assure de la renta-
bilité de son secteur de responsabilité. 

Avant d’occuper cette fonction, elle était
conseillère en formation au Service aux
entreprises à la Direction des partenariats
d’affaires de l’ÉNA et du Centre de services
aux entreprises et de formation continue.

Le Collège félicite M. Éric Bronsard, direc-
teur du Centre sportif Montpetit, qui a été
nommé directeur général adjoint program-
mation du comité organisateur de la Finale
des Jeux du Québec qui auront l ieu à
Longueuil du 1er au 9 août 2014. Tout en
gardant un pied au centre sportif, il s’active
déjà depuis quelques semaines à la mise en
place du comité et de son plan d’action
pour les deux prochaines années. 

Rappelons que le campus de Longueuil sera
le site névralgique de la centrale administra-
tive et le lieu privilégié de plusieurs compéti-
tions. C’est ainsi que le Collège abritera la
salle des missions, le salon du protocole, les
salles de conférences de presse, les salons

pour les bénévoles et les dignitaires, ainsi que
la clinique médicale des Jeux. Les arbitres, les
juges et les officiels seront hébergés au
Collège. L’événement devrait attirer 3700 
athlètes et près de 1000 officiels, accompa-
gnateurs et membres de mission. 

Mme Annie Houle est, depuis le 20 août der-
nier, adjointe administrative au Service de l’or-
ganisation scolaire. Elle est entrée en fonction
à temps partiel en remplacement de Mme

Karine Deland qui est partie en congé de
maternité. Mme Houle occupera son poste à
temps plein, au plus tard en novembre.

Sous la direction de la directrice adjointe des
études au Service de l’organisation scolaire,
Mme Houle assumera la gestion opérationnelle
des activités du Service pour les activités reliées
au secteur de l’organisation de l’enseignement
régulier des campus de Longueuil et de l’École
nationale d’aérotechnique.

Avant d’entrer en fonction, Mme Houle a agi à
titre de consultante en système de contrôle de
la qualité selon les modèles des normes ISO
9000 et les principes de l’amélioration 
continue.

Mme Chantal Fortier

M Éric Bronsard

Mme Annie Houle 

Mme Maya Dagher 

Comme suite à la fin de la session Hiver 2012, terminée le 26 septembre
dernier au campus de Longueuil, la Cérémonie de fin d’études 2012 aura lieu
le vendredi 23 novembre prochain à 19 h 30 à la salle Pratt & Whitney
Canada du Théâtre de la Ville. Les étudiants du Printemps érable et ceux de
l’ÉNA y ont été invités. Plus de 200 étudiants s’y sont inscrits à ce jour, y
compris un bon nombre de finissants de l’ÉNA. Ils pourront y voir couronner
leurs efforts et leur persévérance. Les professeurs qui désirent y assister
ont jusqu’au 15 novembre pour remplir le formulaire disponible sur le 
portail intranet et récupérer leur billet auprès de Sylvie Bastien (campus de
Longueuil) et de Marie-Louise Allard (ÉNA).

Cérémonie de fin d’études
le vendredi 23 novembre 2012



Nouveau comité d’éthique
Le Collège peut désormais compter sur l’expertise d’un comité d’éthique qui veillera à ce que
toutes les activités de recherche avec des êtres humains auxquelles le nom du Collège est associé
s’exercent selon une éthique irréprochable, en plus d’assumer un rôle éducatif et consultatif
auprès de la communauté. 

Les membres sont Sylvie De Saedeleer (présidente), Monique Nadon, Jakub Sawicki, Denyse W.
Pelletier, Michel Bellefeuille, Marcel Goulet, Jérémy Dion-Bernard, Léa Bernard-Desrosiers. La
coordonnatrice de ce comité sera Valérie Damourette.

«Chapeau !»
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Quelques faits saillants du 

Une vidéo réalisée par la
technicienne en communi-
cation Caroline Déchelette,
accessible sur la chaîne
Youtube du Collège (you-
tube.com/collegeemontpe-
tit), permet de constater le
travail mené par l’équipe
Avion Cargo de l’ÉNA qui
s’est classée cinquième à la
compétition de modèles
réduits radiocommandés
qui a eu lieu à Van Nuys,
en Californie. Rappelons
que l’ÉNA était le seul éta-
blissement collégial parmi
les 35 équipes de la catégorie «Regular», les autres étant de niveau universitaire. Le pilote
François Daigle et le superviseur et professeur en construction aéronautique, Emmanuel
Chalifoux, ont accompagné le groupe.

Une vidéo de la compétition SAE Aero Design West

Un premier projet de e-learning avec la plateforme Moodle
Le Service du développement international et le Centre de services aux entreprises et de
formation continue ont mené un premier projet de e-learning avec la plateforme Moodle.
Ainsi, un groupe de 25 étudiants universitaires de Barcelone ont pu se familiariser avec la
conception d’aéronefs à l’aide du logiciel CATIA. La maquette conçue à partir de leurs des-
sins a été réalisée à l’ÉNA et assemblée en Espagne. Le professeur Carl Garneau a agi à
titre d’expert dans ce projet.

Une magnifique murale a
été réalisée par des étu-
diants de l’ÉNA, cet été. La
murale représente diffé-
rents types d’aéronefs à
travers l’histoire, des plus
anciens jusqu’au satellite,
incluant le nouveau RV-6A.
Ce sont les étudiants et
leur conseillère d’orienta-
tion et orthopédagogue,
Sara Savoie, qui ont eu
l’idée de donner vie à ce
projet collectif. Six d’entre
eux ont conçu et réalisé
cette nouvelle œuvre. La
contribution de Martin
Leduc, des Ressources
matérielles et de Mathieu
St-Germain du CTA, est
également à souligner.

Dévoilement d’une murale à l’ÉNA

Pas moins de 88 calen-
driers scolaires ont dû être
produits à Édouard-
Montpetit tout au long du
printemps marqué par la
grève étudiante.  Voilà
pourquoi, entre autres, le
directeur a tenu à saluer le

travail exceptionnel réalisé par la Direction des
études pour la gestion de l’organisation scolai-
re, depuis le 1er mars dernier. 

Il a également tenu à dire «Chapeau !» aux
aides pédagogiques individuelles qui ont reçu
de nombreux appels d’étudiants inquiets de
leur situation, ou de la complexe gestion des
intersessions et des délicates négociations avec
les universités pour les finissants. 

Au cours de la grève, la page Facebook du
campus de Longueuil est devenue le lieu où
s’informer pour tous les étudiants et une 
référence en matière de gestion 2.0 pour 
l’ensemble du réseau collégial. La cellule de
crise mise en place par la Direction des 
communications a su maintenir un dialogue
ouvert et pertinent avec l’ensemble des 
étudiants contribuant au maintien d’un climat
respectueux au Collège.

L’équipe de la Direction des affaires étudiantes
et communautaires a été félicitée pour son
doigté et sa diplomatie et pour avoir maintenu
les canaux de communication entre l’associa-
tion étudiante et la direction du Collège.

«Notons également l’élan de solidarité et de
générosité de la communauté édouardienne
avec la création du fonds spécial du syndicat
des professeurs pour les étudiants affectés
financièrement par la grève, a fait remarquer
M. Brasset. Près de 20 000 $ ont été recueillis
en collaboration avec le Fonds de développe-
ment. Les membres du personnel ont contri-
bué ainsi que tous les syndicats et l’association
des cadres.» 

Les étudiants votant pour ou contre le 
maintien de la grève, au printemps dernier. La murale représentant différents types d’aéronefs à travers l’histoire

L’équipe Avion Cargo de l’ÉNA, en Californie
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Un cégep de plus en plus techno
Le Collège a récemment implanté un nouveau module d’acquisition des vignettes
de stationnement en ligne et travaillé à la mise en place de six nouvelles classes
branchées à Longueuil et une classe à l’ÉNA. Divers locaux du Collège viennent
d’être dotés de points de diffusion de vidéoconférences.

Un premier laboratoire informatique mobile comprenant 60 tablettes numériques
iPad pouvant être utilisées dans des contextes d’enseignement et d’apprentissage
est disponible au campus de Longueuil. De plus, le déploiement du nouveau systè-
me de téléphonie se fera durant le temps des fêtes avec l’objectif de doter chaque
employé de son propre téléphone avec afficheur et boîte vocale. Finalement, un
tout nouveau Guide de l’étudiant (version Web) a été développé pour chacun des
campus afin d’informer les étudiants à la rentrée et tout au long de la session.

discours de la rentrée d’automne

Nos retraités - Automne 2012

Plusieurs travaux ont été réalisés ou commencés au campus de Longueuil afin d’améliorer 
la qualité du milieu de vie des employés et des étudiants. Ainsi, la réfection des salles de 
toilettes au rez-de-chaussée de l’aile D a été entreprise, le café étudiant a été rafraîchi et un
nouveau mobilier y sera installé pour la session d’hiver. Les aménagements requis pour une
salle de premier secours ont été complétés. Les travaux d’infrastructure du côté de l’aile E,
au rez-de-chaussée, ont été réalisés et le Collège est actuellement en mode recherche 
active afin de dénicher le parfait mobilier de type urbain qui pourrait le mieux plaire aux
étudiants. La cafétéria des employés est en pleine cure de jeunesse (voir encadré «concours
de photos» ci-contre) et, finalement, le Collège a procédé à la réfection des vestiaires du
secteur football, au réaménagement du comptoir de la sécurité et à l’aménagement de
nouveaux espaces d’entreposage en partenariat avec le centre sportif.

Concours de photos 
réservé aux employés
À titre d’employé, vous êtes invité, jus-

qu’au 14 décembre prochain, à participer
au concours de photos qui vous donne la chance
de mettre votre talent à profit. Les photos rete-
nues, qui doivent être reliées à la thématique de
la nature, égayeront la nouvelle salle à dîner des
employés de la cafétéria du campus de
Longueuil, fraîchement rénovée. De fait, depuis
la rentrée automnale, cette salle comprend de
nouvelles chaises et de nouvelles tables, un
meilleur éclairage, une banquette, des fours
micro-ondes et une aire de service avec un point
d’eau. Pour plus de détails, visitez la commu-
nauté CEM-membres du personnel, au cours
des prochains jours !

De gauche à droite : M. Belhachemi Ouldali, maître de cérémonie et professeur en informatique, Mme Sylvie Jalbert, maîtresse de 
cérémonie et agente d’administration, Direction générale; Mme Monique Robitaille, professeure de mathématiques; Mme Francine Charrette,
professeure de mathématiques; M. Richard Gouin, professeur de géographie; Mme Jocelyne Faulkner, professeure de biologie; Mme Maryse
Dumas, professeure de soins infirmiers; M. Jean Poisson, aide de métiers, Ressources matérielles; M. Roger Bernier, professeur de préenvol;
Mme Ginette Chabot, professeure de mathématiques; Mme Céline Asselin, technicienne, Service des programmes – Biologie; M. Alain Perron,
agent de soutien administratif, Ressources matérielles, ÉNA; Mme Marie-Claire Chaurest, conseillère, Direction des communications, ÉNA; 
Mme Claudia Cantarella, professeure en psychologie; accompagnés du directeur général, M. Serge Brasset (extrémité droite).

Des changements ont eu lieu dans la salle à manger du personnel de la cafétéria du campus de Longueuil.

Travaux et réaménagements au campus de Longueuil

Le nouveau Guide de l’étudiant, version Web, a été créé afin
d’informer les étudiants à la rentrée et au cours de la session.



6

No
uv

ell
es

 p
ar

ut
ion

s Variétés Delphi (roman)
Nicolas Chalifour
Éditions Héliotrope

Un serveur entre deux âges, déterminé à
empoisonner la vie tranquille des gens, tra-

vaille dans un manoir en banlieue éloignée. Ce grand maigre
habite un appartement minuscule du boulevard Saint-Laurent
à Montréal, non loin du Variétés Delphi, le comptoir postal où
lui sont envoyés de mystérieux colis. Se percevant comme un
pédagogue des petites misères, il ne ménage jamais sa peine
pour faire voler en éclat le bonheur de pacotille des uns et des
autres, qu’il s’agisse de militants anti-avortement ou encore
de jeunes hommes à casquette au volant de leur voiture
modifiée. La justice très sommaire que ce grand serveur 
dispense sans ménagement finira peut-être par lui attirer des
ennuis…
Avec ce deuxième roman endiablé, Nicolas Chalifour donne à
nouveau la voix à un personnage peu recommandable, un
être désenchanté que les livres transforment – pour le pire.

Nicolas Chalifour est professeur de littérature
et de français au Collège. Né en 1970 dans la
ville de Québec, il a vécu à Toronto, à Montréal
et dans ses banlieues. Son premier roman, Vu
d’ici tout est petit, réédité tout récemment, a
été finaliste au Prix des libraires 2010. 

Printemps spécial (collectif/fictions)
Nicolas Chalifour (collaboration)
Éditions Héliotrope

Voici douze fictions inspirées par les événe-
ments exceptionnels qui ont eu lieu durant ce

printemps 2012, douze textes écrits dans la vibration aiguë du 

présent, dans son humilité, par douze romanciers qui publient
chez Héliotrope (NDLR : dont le professeur Nicolas Chalifour).
Leurs textes ici ne visent pas l’analyse, ils ne cherchent pas à
convaincre non plus. Ils sont l’expression tour à tour lyrique,
ironique, admirative ou mélancolique d’un printemps à nul
autre pareil.

Inspiration et développement (DVD)
Mario Roy
Select

Ce premier DVD de Mario Roy s’adresse à
toute personne qui aime le rythme. Il com-
prend notamment une classe de maître,
des performances, des volets explicatifs,

des entrevues. M. Roy explique que ce type d’outi l  
pédagogique en français est inexistant au Québec. Pour voir
un extrait vidéo de M. Roy et de son savoir-faire, les gens du
Collège sont invités à consulter son site Web, inspirationet-
developpement.com. Le DVD est disponible à la Librairie 
coopérative Édouard-Montpetit.

Mario Roy enseigne
depuis maintenant 25 ans
la batterie et la percussion
dans le cadre des ateliers
socioculturels offerts par le
Collège. Il est reconnu pour
avoir mis sur pied, à titre
d’arrangeur et directeur

musical, 15 comédies musicales. En plus d’avoir effectué un
lancement de ce DVD au Collège, en octobre, il l’a présenté à
la dernière édition du Drum Fest de Montréal, un événement
qu’il chérit depuis 1993 et qui lui a permis de rencontrer 
des batteurs et des percussionnistes de partout à travers 
le monde.

Le Département de soins infirmiers a récolté
deux Prix «Reconnaissance pédagogique»
pour l’approche novatrice déployée dans un
projet d’entraide étudiante et dans la mise
en œuvre de la nouvelle Clinique de la santé.
Ces prix ont été remis par le conseil d’admi-
nistration de l’Association des enseignantes
et enseignants en soins infirmiers des col-
lèges du Québec (AEESICQ), le 5 octobre, à
l’occasion de la Journée mondiale des ensei-
gnantes et des enseignants.

Le Département de soins infirmiers doublement applaudi
Prix «Reconnaissance pédagogique»

Dans la catégorie «Activité pédagogique», l’approche pédagogique dynamique préconisée dans la mise sur pied d’un projet d’entraide de la profes-
seure Maryse Dumas, le contenu pertinent de ce projet et la participation active des membres du personnel du Département de soins infirmiers ont
été récompensés. «Ce projet consistait à jumeler des étudiants de 3e année en Soins infirmiers à des étudiants de 1re année, lors des stages 
cliniques, a indiqué Mme Dumas. La formule de l’apprentissage par les pairs a permis à des étudiants de développer de nouvelles compétences.»

Dans la catégorie «Contribution au milieu», c’est la mise en place de la Clinique de la santé du Collège, un projet novateur de Mmes Manon Bernard
et Maryse Dumas, qui a retenu l’attention du jury. «Leur projet structurant et particulièrement porteur d’avenir permet l’acquisition de savoirs et de
savoir-faire essentiels au suivi clinique des clients», soutient Andrée Bouchard, de l’AEESICQ.

Maryse Dumas et Manon Bernard, deux professeures reconnues pour leur dévouement.
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Cette association permettra de répondre aux
nombreuses demandes de collaboration inter-
nationale dans le domaine de l’enseignement
supérieur. La volonté d’exporter le savoir-faire
de ces établissements s’appuie tant sur la
reconnaissance de l’excellence de la formation
offerte par les collèges que sur une approche
pédagogique intégrée qui s’articule autour du
recrutement des étudiants étrangers, de la
mobilité étudiante et professionnelle et sur le
rôle des collèges comme acteurs du dévelop-
pement économique et social de leur région.
«Un collège seul peut difficilement concurren-
cer les consortiums dans le cadre de projets
financés par les grands bailleurs de fonds

«Nous sommes très heureux de prendre part à la campagne de financement 2012-2013 du
Fonds de développement du Collège, partagent les deux porte-parole. Même si notre arrivée à
Édouard est récente, nous avons déjà été témoins du soutien du Fonds à divers projets étu-
diants. En tant que relève, nous croyons important de nous impliquer dans la réalisation de ces
projets, en ayant toujours en tête la réussite et l’épanouissement des étudiants d’Édouard.»

La dernière campagne réalisée auprès des employés du Collège, qui s’est échelonnée sur cinq
ans, a permis de dépasser l’objectif et d’amasser un montant de près de 113 000 $.

comme la Banque mondiale,
la Banque africaine de déve-
loppement, la Banque inter-
américaine de développe-
ment, y compris l’ACDI, fait
remarquer la directrice du
Service de développement

international du Collège, Nicole Mercier. C’est
dans ce contexte que le Collège a décidé d’unir
ses forces.» 

Le nouvel organisme iTech-Édu.ca misera sur
une offre de programmes de formation qui 
privilégiera ces créneaux professionnels et 
techniques d’excellence : aéronautique, 
automatisation et robotique industrielle,
agroenvironnement et agroalimentaire, com-
munication, médias, multimédia, animation
2D/3D, développement des communautés et
recherches sociales, ébénisterie et bois ouvré,
environnement et développement durable,
gouvernance et gestion institutionnelle des 
systèmes d’enseignement, informatique et 
gestion de réseaux et soins de santé.

La corporation ciblera des pays et des régions
en développement ou dont les économies sont
émergentes. Elle portera une attention toute
spéciale aux pays membres de la Francophonie
et aux projets en préparation par les bailleurs
de fonds internationaux ainsi que par
l’Organisation internationale de la francopho-
nie et l’Agence canadienne de développement
international (ACDI).

La corporation envisage également l’exporta-
tion des savoir-faire comme un véhicule de 
perfectionnement des enseignants et des 
professionnels, un outil pour faciliter le recrute-
ment et l’accueil des étudiants étrangers ainsi
qu’un incitatif à la mobilité étudiante et 
enseignante. «Les quatre établissements 
mettent en commun leur expérience, la compé-
tence de leurs ressources humaines, l’ampleur
de la pertinence des recherches menées 
dans les établissements ainsi que leur réseau de
relations pour appuyer le démarchage du
regroupement sur la scène internationale», fait
valoir Mme Mercier.

Le Collège a décidé récemment de joindre ses forces à
celles du Cégep de Jonquière, du Cégep de Victoriaville
et du Collège communautaire du Nouveau-Brunswick
afin de mieux exporter son savoir-faire. Cette alliance a
donné naissance au nouvel organisme iTech-Édu.ca, une
corporation à but non lucratif qui permettra d’accroître
la présence de ces maisons d’enseignement sur la scène
internationale. 

La campagne interne du Fonds de développement prend son envol avec l’objectif
de récolter auprès des employés d’Édouard une somme de 15 000$ au cours de
l’année 2012-2013. Pour y parvenir, le Fonds peut compter sur l’appui de deux
nouveaux porte-parole, soit Caroline Déchelette, technicienne en communication,
et Frédéric Busseau, conseiller en communication à l’ÉNA.

S’unir pour mieux exporter son savoir-faire
Création de la corporation iTech-Édu.ca

La campagne auprès du personnel 
amorcée avec deux nouveaux porte-parole

Fonds de développement du collège Édouard-Montpetit

Les deux nouveaux porte-parole de la cam-
pagne interne du Fonds de développement,
Frédéric Busseau et Caroline Déchelette.

La directrice du Service de développement international, Nicole
Mercier.

Plusieurs créneaux d’excellence du Collège, dont celui des soins de la santé,
seront mieux promus, grâce à la création de iTech-Édu.ca.
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tion internes et lui attribuer
un visuel distinctif, qui per-
met de mieux l’identifier et la
faire connaître auprès de ses
différents publics étudiants.
Graduellement, la nouvelle
appellation, «Services et vie
étudiante», s’affichera sur
l’ensemble de nos circulaires,
dépliants et principaux docu-
ments d’information, et ce,
sur les deux campus. 

Nous avons également déci-
dé de rendre plus clairs cer-
tains titres de fonction en
changeant leur dénomina-
tion dans nos documents
visant un large public. Ces
nouvelles appellations se
retrouveront notamment sur
les cartes professionnelles de
nos employés et sur les
affiches d’identification des
bureaux et locaux de la
DAEC. Par exemple, Jean-Luc
Djigo, embauché  à titre de
conseiller à la vie étudiante,
peut ainsi utiliser le titre d’in-
tervenant de mil ieu, un
terme plus parlant pour les
étudiants.

Outre ces changements qui se reflèteront sur
les deux campus, nous sommes en train de
réaliser un projet pilote au Centre de services
adaptés (CSA) du Collège. 

Le Monde d’Édouard : Expliquez-nous
en quoi consiste ce projet pilote?

J.R. : Depuis la session dernière, nous avons
mis en place ce projet pilote qui s’inscrit aussi
dans la suite logique de la nouvelle vision d’en-
semble et de nouvelles valeurs définies en
équipe. Après l’analyse effectuée avec la
Direction des communications, nous avons
décidé de nous intéresser au Centre de ser-
vices adaptés parce que c’est un service en
grand développement et que les besoins sont
criants. À vrai dire, depuis environ cinq ans, le
nombre d’étudiants présentant des problèmes
particuliers et qui peuvent recevoir un soutien
du CSA est passé de 40 à plus de 225. Puis, si
on observe ce qui se passe dans d’autres
cégeps, c’est autour de 5 % des étudiants en
éducation supérieure qui auraient des besoins.
Selon les analyses, le seuil des 200 pourrait
donc facilement passer à 350 étudiants, une
donnée qui inclut tant les étudiants du campus
de Longueuil que ceux de l’ÉNA. Ce type de
besoin étant assez récent au collégial, c’est sûr
qu’il y avait un effort de communication à
faire. On constatait un manque d’information

La démarche entreprise par la DAEC a suscité le besoin de redéfinir, en équipe, la
vision et les valeurs de cette direction. Voici comment celles-ci s’articulent désor-
mais…

Vision : «La DAEC assurera une offre de services adaptés aux étudiants dans un milieu stimu-
lant et mobilisateur afin de favoriser l’intégration, la persévérance aux études supérieures et le
développement global de la personne. 

La DAEC sera reconnue pour sa capacité à collaborer avec les différents services et pour sa
compétence à favoriser un parcours collégial centré sur l’engagement et la réussite éducative
des étudiants. 

La DAEC aura favorisé le développement d’un fort sentiment d’appartenance et sera égale-
ment reconnue comme un leader dans le développement des opportunités offertes par les
technologies de l’information et de la communication dans sa relation avec les étudiants.»  

Valeurs :respect, écoute, entraide, engagement, service accessible de qualité et ouverture.

Nouvelle vision, nouvelles valeurs

Nouveau plan de match à la 
Direction des affaires étudiantes et communautaires

Entrevue avec Jasmin Roy

Le Monde d’Édouard : M. Roy, pourquoi
un repositionnement de la DAEC était-il
nécessaire?

Jasmin Roy : Par sa nature, la Direction des
affaires étudiantes et communautaires (DAEC)
englobe plusieurs activités et services, assez
disparates (psychologie, information scolaire et
orientation, tutorat, équipes sportives Les Lynx,
activités socioculturelles, etc.); à elle seule,
notre Direction regroupe plus d’une cinquan-
taine de personnes réparties sur trois campus
si on inclut le personnel qui travaille au centre
sportif. Toutes ces particularités font en sorte
qu’il peut parfois être difficile, au quotidien, de
travailler en synergie et de façon complète-
ment intégrée, d’où l’idée d’un repositionne-
ment.  En amorçant notre réflexion, nous
avons constaté, par exemple, que chaque 
secteur avait sa propre personnalité, ses
propres outils de communication. De plus, 
certains de nos services demeuraient mécon-
nus, bien que ceux qui les utilisaient étaient
très satisfaits. On a ainsi voulu, par ce travail,
se doter de moyens qui permettraient de
mieux nous «arrimer» tout en conservant
l’étudiant au centre de nos préoccupations. 

Le Monde d’Édouard : Pour le moment,
à quoi s’apparente concrètement le
repositionnement?

En nous ’associant avec la Direction des 
communications, nous avons notamment
développé une nouvelle signature pour renom-
mer la DAEC dans ses documents d’informa-

L’adjoint à la direction à la DAEC, Jasmin Roy



9

sur les services adaptés que nous pouvions
offrir aux étudiants et certaines obligations
que nous avons en tant qu’établissement 
d’enseignement public méritaient d’être
davantage connues. 

Premièrement, nous avons raccourci le nom du
Centre d’aide et de services adaptés (CASA),
qui est maintenant le Centre de services adap-
tés. Ce nom est plus près de la réalité et 
permet d’éviter que l’appellation entre 
en conflit avec celle d’autres centres d’aide, le
plus souvent associés à des discipl ines 
d’enseignement et qui s’adresse à un large
public ( l ittérature et français, physique, 
mathématique, etc.).

Afin de mieux faire connaître les services
offerts, nous avons décidé de faire la promo-
tion de nos services adaptés dans une commu-
nication aux nouveaux admis au Collège. De
cette façon, on voulait éviter que des étudiants
découvrent au milieu de l’année que ces 
services existent. Ça permet aussi à tous 
de mieux planifier. L’équipe du CSA sera 
également présente lors des portes ouvertes
afin de répondre à des questions et surtout
informer les étudiants sur la réalité des études
supérieures et sur les différences qui existent
entre le collégial et le secondaire. 

Après avoir géré la croissance et formé 
l’équipe adéquate pour y répondre, il fallait
augmenter nos actions destinées aux ensei-
gnants qui sont les premiers à gérer la réalité
dans la salle de classe. Nous désirons ainsi
mieux les informer et travailler avec eux, en les
soutenant davantage, afin de permettre à ces
étudiants de réussir leurs études collégiales.
C’est avec les enseignants que nous pourrons
trouver des solutions aux problématiques 
rencontrées. Nous avons entre autres amorcé
la rédaction d’un document d’information
exhaustif sur le CSA, grâce à la participation
de Diane Berger et de Julie Tougas-Ouellette,
pour informer et sensibiliser les professeurs et
tout le personnel aux besoins des étudiants 
en situation de handicap. Le lancement d’une
première partie de ce document, également
disponible en version Web, est prévu à l’hiver
2013. 

Plusieurs autres directions du Collège sont
impliquées dans ce projet pilote. Toujours
concernant le CSA, nous travaillons sur un 
projet de relocalisation, avec la Direction des
ressources matérielles, notamment pour la
passation des examens. La Direction des 
systèmes et technologies de l’information a
aussi été mise à contribution afin de permettre

aux enseignants d’effectuer des demandes en
ligne lorsque vient le temps de convoquer des
étudiants en examen. La nouvelle application
permet aussi à l’étudiant d’acheminer à 
l’enseignant sa demande de réservation pour
la passation de son examen.

Le Monde d’Édouard : Une fois le projet
pilote complété, quelles seront les pro-
chaines étapes du repositionnement?  

J.R. : Il faudra poursuivre l’analyse déjà amor-
cée afin de s’intéresser de façon plus précise à
d’autres secteurs de la DAEC qui méritent une
attention particulière, car il faut clarifier ou
revoir les rôles de chacun. Ultimement, la stra-
tégie vise à positionner chacun des secteurs
comme un élément du «réseau» DAEC, avec
des moyens harmonisés. Dans un premier
temps, nous désirons que la DAEC se position-
ne comme entité. Par la suite, nous nous effor-
cerons de faire mieux connaître chaque sec-
teur. Ensemble, on peut trouver des solutions
pour mieux répondre aux besoins et offrir aux
étudiants une expérience qui leur permette de
se développer dans leur globalité. Entre nous, il
faudra continuer de se parler et de se coordon-
ner pour mettre l’étudiant au centre de nos
priorités. Jusqu’à présent, je suis fier du travail
qui a été accompli par l’équipe de la DAEC. 

Christiane Mignault, Carl Garneau et Symon Blanchet honorés
Association québécoise de pédagogie collégiale

Les professeurs Christiane Mignault, Carl Garneau et Symon Blanchet ont eu droit aux plus grands honneurs à l’occasion
du banquet annuel du 32e colloque de l’Association québécoise de pédagogie collégiale (AQPC) qui avait lieu à Gatineau,
en juin dernier. 

Christiane Mignault est coauteure d’un
manuel consacré aux origines de l’es-
pèce d’humaine (Mignault et Forget,
2008). Elle a également rédigé un cha-
pitre sur l’évolution biologique des
humains dans un ouvrage en anthropo-
logie sociale. Depuis ses débuts dans
l’enseignement, elle ne cesse d’innover;
elle fut ainsi l’une des premières à inté-
grer des présentations Powerpoint dans
ses cours et a piloté l’adaptation, pour
le collégial, du tutoriel Infosphère. Avec
sa collègue Nathalie Fréchette,
Christiane Mignault a complété une
recherche sur la persévérance des étu-
diants de Sciences humaines.

Carl Garneau et Symon Blanchet ont donné vie au RV-6 à l’ÉNA. Ce projet, sans doute unique au monde, a permis à 1200 étudiants de
mettre leurs apprentissages en pratique. Par ce projet de très longue haleine (près de 15 ans), Carl Garneau et Symon Blanchet ont permis à
l’ÉNA de devenir le premier établissement d’enseignement à fabriquer un avion certifié par Transports Canada. L’avion a été conçu grâce à
leur implication, leur dévouement et leur persévérance. 

Les personnes honorées par l’AQPC sont désignées par leurs pairs, dans chaque établissement participant. En leur remettant la mention
d’honneur, l’AQPC veut signaler leur compétence et leur dévouement devant leurs collègues de tout le Québec. 

Carl Garneau et Symon BlanchetChristiane Mignault



10

Un coup de chapeau apprécié
Le commandant Robert Piché aux commandes du RV-6A de l’ÉNA

Le commandant Robert Piché, rendu célèbre en raison de
son atterrissage d’urgence aux Açores en 2001, était de pas-
sage à l’ÉNA, le 12 septembre, pour prononcer une confé-
rence à l’invitation du groupe étudiant Aéro-ÉNA mené par
les enseignants Pierre Gillard et Carl Garneau et par le
conseiller à la vie étudiante Pierre Roberge.

Il a profité de l’occasion pour tester cet aéronef qui arrive déjà à
sa 75e heure de vol. Plus d’une centaine d’étudiants et employés
de l’ÉNA s’étaient rassemblés sur le tarmac pour assister à l’événe-
ment. 

«En pilotant notre RV-6A, le commandant Piché levait son 
chapeau aux quelque 1200 étudiants, professeurs et techniciens
de l’ÉNA qui ont mis une quinzaine d’années à réaliser cet 
aéronef,» a souligné Carl Garneau, l’un des enseignants qui a
mené ce projet.

«J’ai toujours fait confiance aux mécaniciens», a notamment
signalé le commandant Piché en souriant aux techniciens en main-
tenance d’aéronefs en formation qui l’entouraient. 

M. Francis Bernard, reconnu comme le
père du réputé logiciel CATIA utilisé entre
autres par les étudiants de l’ÉNA, est venu
spécialement de France pour donner une
conférence, le 5 septembre, sur ses
recettes du succès.

Son logiciel est le plus utilisé dans le monde
pour la conception 3D. Plus de 100 personnes
provenant du domaine de l’aérotechnique,
mais aussi d’autres industries utilisant le 
logiciel, ont été séduites par le charisme et
l’authenticité de ce Français qui a su livrer son
témoignage avec cœur.

«Tous les participants connaissent très bien
CATIA, mais peu de gens connaissent l’histoire
derrière cet outi l  qui a révolutionné les
méthodes de conception et de fabrication»
explique M. Michel Michaud, principal organi-
sateur de l’événement, professeur de construc-

Travaux et
réaménagements
à l’ÉNA
Différents travaux et réaménage-
ments de certains espaces ont eu lieu
récemment à l’ÉNA. La peinture des
classes de l’aile C au rez-de-chaussée a
été rafraîchie, l’ensemble des travaux
reliés aux dépenses d’investissements
affectés à la révision des programmes
de maintenance et d’avionique a été
complété et le local des musiciens
amateurs (B-16) a été insonorisé. 

De plus, les services administratifs ont été
regroupés, le service des technologies 
de l’information a maintenant ses bureaux
au local A-113 et la salle de réunion du 
C-163 a été agrandie.

Signalétique extérieure
Finalement, la première phase du plan de
signalétique extérieure, qui consistait à
installer une enseigne lumineuse sur le
mur donnant sur le chemin de la Savane,
a été complétée. Prochainement, l’ÉNA
aura une stèle qui identifiera l’ÉNA, le
CTA et le Centre de services aux entre-
prises et de formation continue.

tion aéronautique et auteur du livre Catia Core
Tools portant sur ce logiciel. 

Nos étudiants à un salon international
L’argent amassé avec les inscriptions et les
commanditaires, dont les principaux sont le
COE, Hewlett-Packard et ÉTS-Sementix, servira
à financer des voyages étudiants à la conféren-
ce du CATIA Operators Exchange (COE) aux
États-Unis. Organisée depuis plus de 25 ans
par des bénévoles provenant de diverses entre-
prises et institutions utilisant les logiciels de
Dassault Systèmes, cette conférence représen-
te une excellente occasion de se familiariser
avec les nouveaux développements technolo-
giques liés aux logiciels, aux périphériques 
et aux services. M. Michaud avait d’ailleurs
accompagné une dizaine d’étudiants à 
l’édition 2012 qui avait lieu à Las Vegas au
printemps dernier.

Une initiative appréciée pour 
financer des voyages étudiants

Conférence du père du logiciel CATIA

Michel Michaud, professeur en Techniques de construction aéronautique, et Francis Bernard,
père du logiciel CATIA.

Le commandant Robert Piché, en compagnie du pilote Claude Élie,
retraité de l’ÉNA.
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Arrivée d’un Dornier à l’ÉNA

L’ÉNA a fait l’acquisition au début de l’été
d’un Dornier 328T, un turbopropulseur
qui appartenait à la compagnie allemande
Cirrus Aviation. C’est le premier avion de
l’École qui se situe dans la catégorie
Transport de 20 passagers et plus, ce qui
signifie non seulement qu’il a une cabine
passagers, mais aussi que les normes de
construction et d’entretien sont plus res-
trictives. 

Le moins qu’on puisse dire, c’est que la
flotte de l’ÉNA est en mode d’expan-
sion. Malgré la construction du hangar
D-60 en 2008, nos hangars sont remplis
à pleine capacité par nos 10 hélicoptères
et nos 24 avions, dont trois imposantes
acquisitions récentes : deux Challenger
et un Dornier.

Au niveau financier, cela a représenté un
véritable tour de magie. Le gouvernement
québécois avait octroyé en 2001 un mon-
tant de 2,88 M$ pour acquérir un
Challenger, ce qui était insuffisant pour
acheter un tel appareil. Pourtant, grâce à
beaucoup d’imagination, de négociations
serrées et de générosité, cette somme a suffi
à doter l’ÉNA d’un Dornier et de deux
Challenger.

Ainsi, le gouvernement québécois a fait don
du Challenger qui servait d’avion-ambulance
et qui était rendu à la fin de sa vie utile.

Ensuite, la persévérance et le doigté 
de Serge Rioux, directeur du Service de 
l’assurance qualité, ont porté fruit : une
entreprise nous a fait don d’un second
Challenger. «Seulement, avec la révision des
programmes d’avionique et de maintenance,
nos deux Challenger ne suffisaient même
pas encore à la demande. Nous avions abso-
lument besoin d’acquérir un autre aéronef
de ce type », explique monsieur Rioux.

Des démarches ont été entreprises pour que
le gouvernement québécois nous permette
de conserver l’argent remis en 2001 malgré
le don de l’avion-ambulance. Jean Potvin,
enseignant, Renée Asselin, conseillère péda-
gogique, Louis-Marie Dussault, directeur
adjoint des études, Lucie Thivierge, secrétai-
re au Service de l’assurance qualité et Serge
Rioux ont préparé un argumentaire solide
qui a été déterminant dans ces négociations,
qui auront permis à l’ÉNA d’acquérir le Dornier.

Avec ses systèmes très perfectionnés, l’appa-
reil a été acheté d’abord pour répondre aux
besoins du programme de Technique de main-
tenance d’aéronefs. Mais les autres pro-
grammes en profiteront aussi, en particulier
Techniques d’avionique puisque le Dornier dis-
pose d’un système électronique de 3e généra-
tion avec 5 écrans. 

Une réalisation collective
L’arrivée de l’appareil à l’ÉNA couronnait le
travail d’une équipe dynamique. «On n’achète
pas un avion de ce calibre comme on achète
un frigo, ni même comme une voiture»,
illustre Serge Rioux. Avec lui, deux ensei-
gnants, Jean Potvin et Vincent Grenon, ont
été au cœur du projet. Il a d’abord fallu déter-
miner quels modèles d’avions pouvaient
répondre à nos besoins de formation, puis
cibler ceux qui étaient disponibles sur le mar-
ché. L’équipe s’est aussi rendue en Allemagne
pour vérifier la navigabilité et le potentiel de
formation de l’appareil afin de donner l’aval
au projet d’achat.

La rédaction du contrat d’achat et la négocia-
tion ont été assurées par Vincent Grenon. Il
s’est d’ailleurs révélé un as de la négociation
puisqu’il est parvenu à nous faire économiser
près d’un demi-million de dollars. Louis-
Philippe Gagnon, régisseur en approvisionne-
ment, a aussi œuvré pour sa part au dédoua-
nement de l’appareil et à la réalisation de la
transaction financière à travers un dépôt fidu-
ciaire.

Quand l’entente a été conclue avec Cirrus
Airlines, l’enseignant Jean Potvin s’est rendu
une deuxième fois en Allemagne pour aller
chercher notre nouveau pensionnaire et 
s’assurer que toutes les clauses du contrat
avaient été respectées. 

Trois pour le prix d’un

Le Dornier arrive à l’ÉNA à la suite de son dernier vol.

Jean Potvin, professeur au Département de préenvol, devant le Dornier, en Allemagne.

L’ÉNA reçoit une importante acquisition
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Les employés invités
à scintiller !

Party des fêtes du Collège

Lors de l’Ironman de Tremblant, le 19 août dernier.

Isabelle Rousseau, conseillère pédago-
gique du Centre de services aux entre-
prises et de la formation continue.

Isabelle Rousseau, conseillère pédago-
gique au Centre de services aux entre-
prises et de formation continue, a
accompli tout un exploit en réussissant
l’Ironman de Tremblant, en août der-
nier. Cette épreuve, qui consiste à
enchaîner 3,8 km en natation, 180 km à
vélo et 42,2 km de course, est le plus
long format de triathlon.

Mme Rousseau est une sportive de longue
date. De 1993 à 2004, el le a fait du 
triathlon. En 2002, elle a participé au cham-
pionnat du monde de triathlon de Nices et a
terminé sa carrière d’athlète en 2004, après
avoir participé à l’Ironman de Lake Placid.

Pour reconstruire la forme qu’elle souhaitait
lors de cette compétition de Tremblant qui
constitue son retour en force dans le monde
du triathlon, elle s’est entraînée longue-
ment, notamment en fréquentant le Centre
sportif Montpetit. Elle nage avec les maîtres
nageurs d’Édouard, en compagnie des Élites
de Longueuil. Mme Rousseau aime aussi les
entraînements à l’extérieur, notamment les
randonnées de ski de fond.

«Mon but était simplement de refaire
l’Ironman cette année. Je suis très heureuse
du résultat. Ce fut une année remplie 

C’est sur le thème «Scintille, scintillons,
scintillez» que se déroulera le prochain
party des fêtes du Collège, qui aura lieu à
la cafétéria du campus de Longueuil, le
vendredi 7 décembre, à compter de 17 h. 

Pour l’occasion, les employés sont invités
à porter quelque chose qui brille, ques-
tion de rendre la soirée la plus scintillante
que possible !

d’entraînements, mais aussi au cours de
laquelle nous avons pu garder l’équilibre,
évoque-t-elle, soulignant que son conjoint,
Sébastien Burton, a lui aussi relevé le défi 
de l’Ironman ce jour-là. J’ai pu réaliser
l’Ironman en 11 heures, 38 minutes et 58
secondes, ce qui fait en sorte que je suis
arrivée 25e dans ma catégorie, soit celle 
des femmes de 40-44 ans, qui comptait 130
inscriptions.»

Félicitations à Mme Rousseau et à son
conjoint pour leurs efforts et la réalisation
de leurs exploits ! 

Isabelle Rousseau réussit l’Ironman

Pacale Maheu

Johanne Houle et Linda Larivière


